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Depois de todos os prejuízos gerados pela pandemia 
ainda não recuperados totalmente, acadêmicos da 
Unioeste (cerca de 14 mil) e também de todas outras 
universidades estaduais do Paraná, que somam cerca 
de 80 mil estudantes, terão que enfrentar novos proble-
mas com a greve dos professores iniciada ontem (15), e 
que foi deflagrada com tempo indeterminado. Em Casca-
vel, a maioria dos acadêmicos ligados aos DCE (Diretório 
Central Estudantil), 51,2%, se posicionou contra a greve 

pelo “calendário acadêmico apertado” e também porque 
faltam apenas “dois meses para a formação de acadêmi-
cos dos últimos anos”. Os docentes reivindicam reajuste 
de 42%, sendo que a proposta de reajuste do Governo do 
Estado é de 6%. Em pesquisa ao Portal da Transparência 
do Governo do Paraná, a reportagem do Jornal O Paraná 
analisou salários de alguns professores da Unioeste e, 
dos menores aos maiores, os valores variam de R$ 1,1 
mil a R$ 54 mil.

Greve dos professores deixa
14 mil sem aula na Unioeste
e cerca de 80 mil no Paraná
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Alerta: A gripe 
aviária chegou!
O Ministério da Agricultura e Pecuária 
confirmou ontem (15), a presença do vírus 
da influenza aviária H5N1 no Brasil, a 
“gripe aviária”, mais especificamente em 
duas aves silvestres no litoral do Espírito 
Santo. O ministério declarou estado de 
alerta e de emergência para fortalecer 
as ações de sanidade em todos os 
estados brasileiros. A ABPA (Associação 
Brasileira de Proteína Animal) informou 
que os casos foram registrados em 
duas aves marinhas migratórias e não 
ocorreu dentro do sistema industrial 
brasileiro que segue os mais rígidos 
protocolos de biosseguridade. Por isso, 
não há qualquer mudança em relação 
ao abastecimento interno de produtos. 
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Vivaldino de Almeida (80)
Alma Orth Santana (84)
Santo Andre Neves (60)
Isis Vitoria de Almeida Dos Santos (1)
Terezinha Motta (49)
Maria Gregorio dos Santos (86)
Raian Carlos Toppert Rebouças (29)
Jacira Matoso Padilha (77)

Curitiba - A missão internacio-
nal liderada pelo governador 
Ratinho Junior chegou nesta 
semana em Portugal. A série 
de encontros com empresas, 
investidores e diplomatas para 
apresentar as oportunidades de 
negócios no Estado começou 
com mais uma edição do Paraná 
Day e uma visita ao embai-
xador brasileiro em Portugal, 
Raimundo Carreiro, ontem (15).

O Paraná Day reuniu empre-
sários portugueses, represen-
tantes de startups, prefeitos e 
lideranças políticas e foi organi-
zado pela Conexão de Negócios 
Paraná-Lisboa, Câmara de 
Comércio e Indústria Portuguesa 
e Invest Paraná.

O governador apresentou 
o megapacote de concessões 
rodoviárias do Paraná, que 
prevê investimentos de mais 
de R$ 50 bilhões nos próximos 
anos. Ratinho Junior lembrou 
que, na última sexta-feira (12), 
a ANTT (Agência Nacional de 
Transportes Terrestres) publi-
cou o edital do primeiro lote de 
concessão, cujo leilão está mar-
cado para o dia 25 de agosto na 
Bolsa de Valores. O lote inclui 473 
quilômetros de rodovias entre 
Curitiba, Região Metropolitana, 
Centro-Sul e Campos Gerais, 
com investimentos previstos 
de R$ 7,9 bilhões. 

Dividido em seis lotes, o pro-
grama vai repassar à iniciativa 
privada, ao todo, 3,3 mil quilôme-
tros de estradas estaduais e fede-
rais. O segundo também deve ir a 
leilão no próximo semestre, com 
605 quilômetros de extensão. “E 
é um pacote inovador, inédito 

Desburocratização
A Junta Comercial do 
Paraná e a Associação dos 
Municípios do Paraná estão 
dialogando para formalizar 
a participação dos 399 
municípios do Estado nos 
programas Empresa Fácil-PR 
e Descomplica Paraná. Eles 
desburocratizam e facilitam 
a abertura de novos 
negócios e a obtenção de 
alvarás de funcionamento 
de empresas.

Gugu em Portugal
O deputado estadual 
Gugu Bueno (PSD), está 
acompanhando o governador 
do Paraná, Ratinho Junior 
em missão internacional em 
Portugal. Serão realizadas 
uma série de encontros com 
empresas, investidores e 
diplomatas para apresentar 
as oportunidades de 
negócios no Estado. O 
primeiro compromisso 
começou com uma edição 
do Paraná Day e uma visita 
ao embaixador brasileiro em 
Portugal, Raimundo Carreiro.

Contorno Marechal
A Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Logística 
informou que atingiu a 
55% de execução do 
novo Contorno Oeste de 
Marechal Cândido Rondon. 
A obra, administrada pelo 
DER, prevê uma nova 
rodovia com 6 quilômetros 
de extensão e dois novos 
viadutos, com investimento 
de R$ 20.840.776,18. 
Os primeiros quatro 
quilômetros do contorno já 
estão pavimentados, e a 

Governador apresenta a 
empresários de Portugal 
novos potenciais do PR

Missão Internacional
Portugal é o segundo destino da missão internacional paranaense, a 
segunda realizada neste ano. Na semana passada, a comitiva cumpriu uma 
ampla agenda nos Estados Unidos para apresentar os potenciais e buscar 
novos investimentos para o Paraná. As autoridades locais seguem no país 
europeu até a terça-feira (16).

 AEN 

no Brasil. Há três anos fiz uma 
proposta ao governo federal de 
fazer um projeto de concessão 
que une as estradas estaduais 
junto com as rodovias federais, 
o que chegou a esse grande pro-
grama, com 3,3 mil quilômetros 
no total”, explicou o governador. 

Ele também citou a Nova 
Ferroeste. O Paraná pretende 
viabilizar a construção de 1.567 
quilômetros de ferrovias entre a 
região Sul e Centro-Oeste. Maior 
projeto férreo em andamento 
no Brasil, será o segundo maior 
corredor de grãos e contêineres 
refrigerados do País. A estimativa 
é de que 70% da carga que será 
transportada será para a expor-
tação, melhorando a balança 
comercial do Estado e do País, 
além de gerar 300 mil empregos 
diretos e indiretos.

OUTRAS ÁREAS
Além do projeto logístico, o 

governador destacou os poten-
ciais do Paraná em outras áreas. 
Ele citou o setor do turismo, que 
é uma área estratégica para o 
Estado. “As Cataratas do Iguaçu 
estão entre as Sete Maravilhas da 
Natureza, e é apenas um entre as 
centenas de atrativos que temos 

no Paraná. Queremos ser a porta 
de entrada do turista europeu, 
do turista português, no Brasil, 
recebendo muito bem quem 
visita o nosso Estado”, disse.

Outra área de interesse é o 
setor de inovação. Com projetos 
para fortalecer o ecossistema 
de inovação em todo o Estado 
e tornar o Paraná um celeiro de 
talentos na área, Ratinho Junior 
vê Portugal como um parceiro 
estratégico também nesse setor. 
“O Paraná tem parques tecnoló-
gicas, sete universidades esta-
duais, uma grande empresa 
pública de tecnologia, a Celepar, 
startups consideradas unicór-
nios e polos regionais de inova-
ção. Toda essa expertise pode se 
conectar a iniciativas europeias 
nos próximos anos”, afirmou. 

O Paraná exportou US$ 
116 milhões em produtos para 
Portugal em 2022. Houve um 
crescimento de mais 200% em 
relação a 2021 (US$ 37 milhões). 
Segundo Jorge Callado, diretor-
-presidente do Ipardes (Instituto 
Paranaense de Desenvolvimento 
Econômico e Social), o aumento 
expressivo das exportações para-
naenses para Portugal reflete a 
competitividade local. 

EMBAIXADOR
No encontro com embai-

xador brasileiro em Portugal, 
Raimundo Carreiro, Ratinho 
Junior defendeu a criação de 
um mercado comum de inova-
ção entre Brasil e Portugal, tendo 
o Paraná como porta de entrada, 
uma vez que a Celepar já tem um 
escritório de representação em 
Lisboa. Ele também destacou 
que o Estado pode participar de 
programas de intercâmbio com o 
país europeu em diversas áreas, 
como cultura, educação e ações 
de sustentabilidade. 

OAB e pedágio
As Comissões de Infraestrutura e Desenvolvimento Susten-
tável e de Gestão Pública e Controle da Administração da 

OAB Paraná promovem no dia 30 de maio, na sede da sec-
cional, uma audiência pública sobre as novas concessões 
de rodovias do Paraná. O objetivo da audiência é suscitar 
o diálogo construtivo entre as autoridades competentes 

sobre o novo modelo de concessões.

Julgamento Dallagnol
Está na pauta do TSE desta terça-feira (16) o julgamento 

do registro da candidatura do deputado federal Deltan Dal-
lagnol (Podemos), que obteve a maior votação do Paraná 
para a Câmara dos Deputados nas eleições do ano pas-
sado. A Federação Brasil da Esperança, que entrou com 
recurso contra o parlamentar, argumenta que Dallagnol 

deveria estar inelegível. O Ministério Público Eleitoral consi-
derou a candidatura do ex-procurador regular.

estrutura do novo viaduto 
no entroncamento com a 
BR-163 foi concluída.

Isenção IPTU
Contribuintes de Cascavel 
já podem solicitar a isenção 
do IPTU. Os cascavelenses 
que têm direito ao benefício 
poderão fazer de forma 
online, no site da prefeitura 
até o dia 30 de setembro 
ou de forma presenciais, 
na própria prefeitura de 
Cascavel. São 10.195 
famílias de baixa renda 
isentas de pagar o tributo.

Siro na Acic
O empresário Siro 
Canabarro vai assumir 
oficialmente na noite da 
próxima quinta-feira (18), 
a presidência da Acic. O 
novo vice-presidente é o 
advogado e contabilista 
Marcio Blazius. Além da 
posse dos novos diretores, 
a solenidade da noite da 
próxima quinta, na Sala 
Paraná, na Acic, abrirá 
espaço para a apresentação 
do relatório de atividades 
da gestão do presidente 
Genesio Pegoraro que deixa 
o cargo. 

Posse festiva
A posse festiva dos novos 
diretores da Acic será no 
dia 26 de maio a partir das 
19h30 no salão social do 
Tuiuti Esporte Clube. Os 
convites para a solenidade, 
que deverá reunir mais de 
700 empresários e líderes 
dos mais diferentes setores 
organizados do Oeste e do 
Paraná já estão à venda. 
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Colaboraram Walmor Parente, Carolina 
Freitas, Sara Moreira e Izânio Façanha (charge)

Obsessão pelo Nobel
No cenário 
mundial, Lula 
da Silva não 
pensa em 
outra coisa 
que ser agra-
ciado com o 
Nobel da Paz, 
pelo combate 
à fome desde 
2003. Ainda 
se inclui 
na lista de 
pacifistas.

Pimenta fortalecido
Depois de desencontros 
em público, desmentindo 
ministros, o presidente Lula 
da Silva se convenceu de 
que é preciso estruturar 
melhor a área de comuni-
cação do Planalto. A ideia é 
que Paulo Pimenta assuma 
efetivamente a coordenação. 
Isso ainda não ocorreu por 
responsabilidade do próprio 
presidente, que tem priori-
zado agendas internacionais 
para limpar seu nome. A 
ideia é nomear mais um 
jornalista experiente para aju-
dar Pimenta na coordenação 
junto a ministérios. 

Só mais do 
mesmo...
O Governo criou o Plano 
Nacional de Fertilizantes 
2022-2050 e o Conselho 
Nacional de Fertilizantes e 
Nutrição de Plantas. Com 
a missão de buscar solu-
ções para o setor – o que já 
ocorre há décadas.

Um órgão 
“opositor”
A oposição ao Governo de 
Lula da Silva insiste em indi-
car a Agência Nacional de 
Telecomunicações como o 
órgão fiscalizador do projeto 
de lei das fake news. É que 
todos conselheiros atuais, 
com mandato, foram nomea-
dos por Jair Bolsonaro.

Cultura nacional
A conta virá alta para 
patrocinadores. A Lei 
14.567 sancionada por 

Lula reconhece escolas de 
samba como manifestação 
da cultura nacional – “seus 
desfiles, sua música, suas 
práticas, suas tradições”.

Freio na farra
Operação da Secretaria 
Estadual de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável de Goiás multou 
estabelecimentos turísti-
cos, como hotéis e atrati-
vos turistícos (entre este 
cachoeiras) de Pirenópolis. 
As notificações ocorreram 
entre 4 e 12 de maio e che-
garam a R$ 2,75 milhões. 
Foram constatadas falta 
de licença ambiental regu-
larizada, desmatamento e 
parcelamento irregular do 
solo.

Esplanadeira
#  SLS Puerto Madero, em 
Buenos Aires, realiza quinta-
-feira evento em comemora-
ção ao 1º ano de fundação 
do hotel. # Dra. Cristiane 
Costa palestra no Con-
gresso Brasileiro de Gineco-
logia Regenerativa dias 25, 
26 e 27 de maio, no RJ. # 
Renato Mandaliti participa 
dia 25 do 7º Fórum Conten-
cioso de Massa, em SP. # 
Fundação Grupo Boticário 
abre inscrições para novo 
ciclo do Programa Natureza 
Empreendedora. # Índice de 
Atividade Econômica Stone 
Varejo aponta que em abril 
as vendas caíram 7,7%. 
# Shoppings da Aliansce 
Sonae + brMalls promovem 
atividades em comemoração 
aos 100 anos da Disney. 

‘Novo’ perímetro urbano
de Cascavel pode ter sido 
casa de troca de vereador
Cascavel – A tramitação de dois 
projetos de leis está agitando os 
bastidores do legislativo casca-
velense. Os projetos de altera-
ção do Plano Diretor do Muni-
cípio (PLC 05/2022) e também 
o projeto de lei que amplia o 
perímetro urbano de Cascavel 
(PLO 161/2022) nem chegaram 
à discussão em plenário e já 
estão dando o que falar.

Os dois projetos já rece-
beram parecer favorável da 
Comissão de Constituição e 
Justiça e agora estão sendo 
analisados pela Comissão de 
Viação, Obras Públicas e Urba-
nismo. Na última sexta-feira 
(12) a Comissão de Obras que 
até então era composta pelos 
os vereadores Cidão da Tele-
par (PSB), Edson Souza (MDB) 
e Serginho Ribeiro (PDT) se 
reuniu para discutir o projeto, 
contudo, por falta de “docu-
mentação técnica” sobre o pro-
jeto, os vereadores optaram por 
não votar o parecer do projeto. 
Inclusive, na oportunidade, o 
vereador Serginho Ribeiro che-
gou a insinuar que votaria con-
tra o parecer caso fosse colo-
cado em votação, justamente 
pela falta desses documentos.

Já na sessão ordinária de 
ontem (15), o presidente da 
Câmara Alécio Espínola (PSC) 
leu um requerimento de autoria 
do vereador Serginho Ribeiro 
solicitando a saída da Comis-
são. O pedido pegou todo 
mundo de surpresa, inclusive, 
o vereador Serginho. Segundo 
o próprio parlamentar ele havia 
solicitado a saída da comissão 
ainda no início de maio, por já 
estar presidente de outras duas 
comissões, contudo, o pedido 
ficou “engavetado”. 

“Eu já sou presidente da 
Comissão de Cultura e Esporte 
e também estou presidente da 
Comissão de Direitos dos Ani-
mais e são comissões que aten-
dem as bandeiras as quais eu 
defendo. Então nessa comis-
são, a minha solicitação de 
saída é devido a isso, muito 
trabalho voltado a essas áreas 
que eu estou bastante enga-
jado e comprometido. Esse 
pedido eu havia solicitado no 
dia 7 de maio e não avançou, 
ai nós tivemos uma reunião na 
sexta-feira passada, a qual é 

claro, com solicitações que eu 
preciso de mais embasamento 
e informações sobre o projeto 
[...]. Então a avaliação que eu fiz 
foi muito tranquila, de que eu 
não me sentia tranquilo para 
da um parecer favorável”, disse  
o vereador.

“SURPRESO”
Apesar de ter feito o pedido, 

Serginho se disse “surpreso” 
com a decisão durante a ses-
são de ontem. “Hoje (ontem,15)  
quando eu cheguei na Câmara 
eu vi que o pedido avançou. Foi 
um protocolo normal que o pre-
sidente pode colocar para apre-
ciação e me tirou da comissão. 
Mas de uma maneira que eu 
já havia solicitado mediante 
isso, olha, quero ficar com as 
comissões as quais eu já estou 
definido, que já é muito traba-
lho. É claro, foi um pouco uma 
surpresa, mas estou tranquilo.”

O vereador argumenta que 
não sabe se o posicionamento 

dele na última reunião da 
comissão possa ter acelerado 
as coisas. “Então, o pedido 
já havia acontecido, então 
quando veio, não havia conver-
sado com o presidente e nem 
com o presidente da comissão 
que é o Cidão. Então não sei se 
o meu posicionamento contrá-
rio naquele momento validou 
essa minha saída essa minha 
retirada.”

A Comissão Viação, Obras 
Públicas e Urbanismo se reu-
niu na tarde de ontem (15) para 
discutir novamente os projetos, 
contudo, não houve votação de 
parecer sobre os dois projetos 
em questão. Inclusive, o novo 
membro da comissão já parti-
cipou da reunião.

A reportagem do O Paraná 
esteve na Câmara de Cascavel 
na tarde de ontem e não encon-
trou o vereador Alécio Espínola 
para conversar sobre o assunto.

JEFERSON ENTRA
Para o lugar do vereador 

Serginho Ribeiro, o presidente 
da Casa, o vereador Alécio 
Espínola indicou o vereador 
governista Soldado Jeferson. 
O vereador conversou com 
a reportagem e contou que 
já participou da reunião da 
Comissão de Obras realizada 
ontem que discutiu os dois pro-
jetos. Segundo o parlamentar, 
ele ainda não tem um posicio-
namento sobre ser a favor ou 
contra o parecer dos projetos.

Trâmite e prazos
O presidente da Comissão de Viação, Obras Públicas e Urbanismo, 

o vereador Cidão da Telepar, disse que a alteração de membro não deve 
ocasionar alteração no trâmite e tempo de análise do projeto. Além 
disso, Cidão disse que a decisão de indicar o vereador Soldado Jefer-
son foi exclusiva do presidente da Casa. “Sempre cabe ao presidente 
da Câmara a escolha para designar os vereadores às Comissões.”

O vereador Edson Souza que também é membro da comissão 
disse que os vereadores ainda não tem data para votar o parecer por-
que faltam alguns documentos essenciais para a análise do projeto. 
Segundo ele, existe ainda a expectativa de solicitar a dilação de prazo 
para análise dos projetos. 

“A nossa tendência é fazer uma discussão para dar continuidade na 
avaliação dos projetos que estão com a gente e nos documentos que 
chegaram para nós. Tem alguns documentos que ainda não vieram, 
a gente fez o questionamento para a prefeitura, já solicitamos para 
que venha esses documentos também. Nós solicitamos um prazo nos 
projetos que já venceram, teve alguns que já venceram, os próximos 
projetos vencem agora na quarta-feira (17) e ai a gente vai avaliar se 
precisa de mais prazo ou não.” 
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Unioeste: Professores cruzam os braços 
e cerca de 14 mil alunos ficam sem aulas

O que funciona?
Pelas as redes sociais e presencialmente, o Comitê de Ética do Comando Geral de greve 

entregou panfleto que descreve a manutenção das atividades essenciais durante a greve, decisões 
que foram tomadas pelo grupo na última sexta-feira. Para a graduação ficou entendido como 
atividades essencial os estágios iniciados e em andamento, atividades que envolvem convênios 
externos e com calendário e convênios já firmados. 

No caso de pós-graduação podem ser realizadas preenchimento da coleta Capes, bancas 
agendadas, eventos que tenham sido pré-agendados com convite a palestrantes e que envolva 
a participação da comunidade externa e residências hospitalares. Nas áreas de pesquisa e de 
extensão, podem ter continuidade atividades que envolvam seres e organismos vivos, programas 
com atendimento a comunidade, como das clínicas, farmácia escolas e de prestação de serviço. 

Cascavel – A semana iniciou sem aulas 
para cerca de 14 mil alunos dos cinco campi 
da Unioeste (Universidade do Oeste do 
Paraná) porque os professores cruzaram 
os braços por tempo indeterminado. Em 
Cascavel, a adesão à greve deixou todas 
as salas sem aula. Porém, os professores 
que atuam nos serviços de saúde tiveram 
que atuar para manter o atendimento que 
é considerado essencial.

Em todo o Paraná, mais de 80 mil estu-
dantes estão sendo afetados pela greve 
nas seis universidades estaduais pela greve 
de professores iniciadas ontem. Além da 
Unioeste, a Unespar (Universidade Esta-
dual do Paraná), UENP (Universidade 
Estadual do Norte do Paraná), UEPG (Uni-
versidade Estadual de Ponta Grossa), UEL 
(Universidade Estadual de Londrina) e UEM 
(Universidade Estadual de Maringá ), tam-
bém cruzaram os braços.

ALUNOS SÃO CONTRA 
Prejudicados diretamente pela greve 

dos professores, na semana passada, 
alunos que fazem parte do DCE (Diretório 
Central Estudantil), do Campus de Casca-
vel da Unioeste, estiveram reunidos para 
também deliberarem sobre a greve dos 
professores. Aqueles que se colocaram 
contra a greve, 51,2%, dos presentes, 
pelo “calendário acadêmico apertado”; 
“acordos preliminares com empresas de 
transporte” e porque faltam apenas “dois 

meses para a formação de acadêmicos 
dos últimos anos”.

De acordo com registros nas redes 
sociais do DCE de Cascavel, mesmo 
assim, os acadêmicos reconhecem as 
reivindicações feitas pelos docentes. Dos 
alunos presentes à assembleia, 42,2% 
foram a favor da paralisação e 1,6% se 
abstiveram do voto. Vale lembrar que 
muitos acadêmicos foram prejudicados 
com as dificuldades impostas pela pan-
demia que, de certa forma, “desorgani-
zou” o calendário acadêmico.

REAJUSTE DE 42%
A greve iniciada ontem na Unioeste 

foi aprovada no último dia 9 de maio 
durante assembleia convocada pela a 
Adunioeste (Seção Sindical dos Docentes 
da Unioeste). Eles reivindicam reajuste de 
42%, sendo que a proposta de reajuste do 
Governo do Estado é de cerca de 6%. 

Segundo a Adunioeste, além das per-
das acumuladas durante os sete anos 
sem a reposição salarial, que fecham os 
42,16%, o Governo do Paraná “tem uma 
dívida” de 3,39% com os servidores, refe-
rente à data-base de 2016, que ainda não 
foi paga, mesmo diante de determinação 
judicial. O governador Ratinho Júnior 
anunciou no dia 31 de março a reposi-
ção de 5,79% aos servidores estaduais 
e, desde então a categoria, por meio de 
seus sindicatos e seções sindicais, vem se 
mobilizando em todo estado. 

O sindicato reclama que a proposta 
apresentada pelo Estado é bastante infe-
rior às apresentadas a outras categorias. 
Segundo a presidente da Adunioeste, 
Sabrina Grassiolli, os professores da Edu-
cação Básica o reajuste chegou a 13,25% 
com a recomposição do piso e o executivo 
federal chegou a 9%. Nos cinco campi são 
aproximadamente 1,2 mil professores. 

UNIOESTE SE POSICIONA
Em nota, a diretoria da Unioeste escla-

receu que, apesar da greve dos docentes, 
as atividades administrativas seguem 
normalmente em todas as suas unida-
des e lembrou que o Sinteoeste, que é 
o sindicato formado além de docentes, 
pelos agentes universitários da universi-
dade, tem sua assembleia marcada para 
a próxima quarta-feira (17), onde delibe-
rará sobre o tema. Para dúvidas sobre o 
andamento das atividades acadêmicas, 
é importante que procurem diretamente 
seus colegiados e coordenações para os 
encaminhamentos pertinentes.  

A reitoria da Unioeste reforçou o res-
peito aos docentes e também ratificou a 
importância de uma conversa resolutiva 
entre todas as esferas para que as aulas 
sejam normalizadas o mais breve possí-
vel, preservando sempre toda comunidade 
acadêmica. Ao todo são 86 cursos que com-
põem os 38 programas de pós-graduação 
(especialização, mestrado, doutorado e 
pós-doutorado). “Ratificamos nosso com-
promisso com a educação de qualidade 
que transforma a sociedade e que as deci-
sões tomadas sejam sempre para o bem 
comum do papel que ela ocupa entre a 
população”, finalizou a reitoria.

Salários de docentes tem 
variações até R$ 54 mil 
Em pesquisa ao Portal da Transparên-

cia do Governo do Paraná, a reportagem 
do Jornal O Paraná analisou salários de 
alguns professores acadêmicos a partir 
das informações públicas que estão dispo-
níveis e acessíveis a toda população. Dos 
menores aos maiores salários, os valores 
variam de R$ 1,1 mil a R$ 54 mil, depen-
dendo da função e da quantidade de aulas 
do profissional. Pelo o nome ou pela a fun-
ção, é possível ter acesso às informações. 

Para se ter uma deia, no exemplo de 
um holerite de uma professora acadêmica, 
que ingressou em 1987 o salário base é de 
R$ 10.183,19, acrescido de R$ 13.238,14 
de “adicionais e de gratificações”, somado 

ainda a “outros valores” (sem detalha-
mento) R$ 30.838,71, totalizando R$ 
54.260,04 pagos em abril. 

Como são muitos professores os salá-
rios são os mais diversos e também não 
têm a relação de horas trabalhadas. O que 
chama atenção é que a maior parte dos 
docentes tem salários líquidos variando 
entre R$ 20 mil e R$ 30 mil. Também 
chama atenção que os “adicionais”, não 
detalhados no portal, “engrossam” os 
salários de forma significativa. 

Leitor que tiver curiosidade e quiser 
conferir os valores, basta entrar no portal 
(www.transparencia.pr.gov.br) e navegar 
pelos links “pessoal” e “remuneração”. 
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Novo marco fiscal ainda precisa de ajustes 
e votação ainda precisa ser “construída”
Brasília - O presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), disse ontem (15), 
em entrevistas à imprensa, que 
o projeto do novo arcabouço 
fiscal (PLP 93/23), em análise 
na Casa, terá que passar por 
“ajustes” para ser votado no 
Plenário. Segundo Lira, alguns 
partidos querem a inclusão de 
mecanismos que comprome-
tam o governo com o cumpri-
mento da meta de resultado 
primário, o chamado enforce-
ment. Também nesta segunda, 
o 1º vice-presidente da Casa, 
deputado Marcos Pereira 
(Republicanos-SP), divulgou 
um vídeo defendendo mudan-
ças nesse sentido.

“Os ajustes serão necessá-
rios. Nós temos que construir 
votos no Plenário e há deter-
minados partidos que não 
votarão se o projeto for muito 
frouxo, for muito flexível, se 
não demonstrar as amarras e 
os enforcements necessários”, 
disse o presidente da Câmara.

No final da tarde de ontem, 
Lira comandou uma reunião 
com o relator do projeto, depu-
tado Claudio Cajado (PP-BA), 
os líderes da base aliada e o 

ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad. Cajado deverá apre-
sentar o relatório preliminar 
aos líderes.

CPIS
Além do projeto do novo 

marco fiscal, o presidente da 
Câmara dos Deputados tra-
tou de outros temas na entre-
vista. Ele adiantou que devem 
ser instaladas nesta semana, 
possivelmente na quarta-feira, 
as comissões parlamentares 
de inquérito (CPIs) que vão 
investigar a manipulação de 
resultados de partidas de fute-
bol, fraude nas lojas America-
nas e a atuação do Movimento 
dos Trabalhadores Rurais Sem 
Terra (MST). Elas foram criadas 
no final de abril.

Lira falou especialmente 
da CPI do Futebol e defendeu 
a regulamentação dos jogos 
no Brasil. “A Câmara já votou 
a regulamentação, que está 
esperando a deliberação do 
Senado há mais de um ano. É 
importante que a gente regu-
lar o setor. Está clara a influên-
cia dessas apostas online, que 
hoje patrocínio 100% dos clu-
bes brasileiros”, disse.

RELAÇÃO COM GOVERNO
Arthur Lira também falou da 

relação da Câmara dos Depu-
tados com o governo Lula. 
Após ser questionado, ele afir-
mou que não há possibilidade 
de rompimento, mas suge-
riu mudanças na articulação 
governista. “O que eu penso, e 
apelo, é que o governo precisa 
de três movimentos: o governo 
precisa descentralizar, confiar e 
precisa delegar. Ele descentrali-
zando, acreditando, confiando, 
melhorará a sua articulação 
política”, disse.

Lira reforçou ainda que o 

Congresso não vai apoiar pro-
postas que cancelem leis apro-
vadas nos governos passados, 
como a da independência do 
Banco Central ou o marco legal 
do saneamento. No início do 
mês a Câmara anulou trechos 
de dois decretos presidenciais 
que alteravam ponto desse 
marco legal.

Outro ponto tratado pelo 
presidente da Câmara foi o pro-
jeto que pretende coibir a disse-
minação de discursos de ódio e 
notícias falsas na internet (PL 
2630/20). Lira defendeu a regu-
lamentação do que é divulgado 

por meio das grandes platafor-
mas de internet, preservando 
a liberdade de expressão, mas 
disse que ainda não há clima 
político para votar a matéria.

Relator vai propor “gatilhos”
O relator do projeto do novo arcabouço fiscal (PLP 93/23), deputado 

Cláudio Cajado (PP-BA), afirmou que vai propor “gatilhos” para garantir 
que as metas previstas no texto sejam cumpridas. “Essa questão de 
ter medidas como gatilhos e enforcement é necessário, apresentando 
uma gradação para que se persiga a meta do ponto de vista da gestão”, 
disse. Ele afirmou ainda que não há objetivo de criar um texto punitivo 
ao agente público. “A questão da criminalização fica de fora porque é 
outra legislação sobre a qual não estamos nos debruçando.”

Cajado falou aos jornalistas após uma nova rodada de negociações 
com o presidente da Câmara, deputado Arthur Lira (PP-AL), e o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad. As mudanças foi incorporadas ao texto 
final que será apresentado aos líderes partidários. A definição de data 
para votação em Plenário depende do resultado da reunião de líderes.

Previsão da inflação subiu para 
6,03% este ano, diz Boletim Focus

Brasília - A previsão do mer-
cado financeiro para o cresci-
mento da economia brasileira 
este ano subiu de 1% para 
1,02%. A estimativa está no 
boletim Focus de ontem (15), 
pesquisa divulgada semanal-
mente pelo BC (Banco Cen-
tral) com a projeção para os 
principais indicadores econô-
micos. Para o próximo ano, a 
expectativa para o PIB (Pro-
duto Interno Bruto) é de cres-
cimento de 1,38%. Em 2025 
e 2026, o mercado financeiro 
projeta expansão do PIB em 
1,7% e 1,8%, respectivamente.

A previsão para o IPCA (Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo) - considerada a 
inflação oficial do país - tam-
bém variou de 6,02% para 6,03% 
neste ano. Para 2024, a estima-
tiva de inflação ficou em 4,15%. 
Para 2025 e 2026, as previsões 
são de 4%, para os dois anos.

A estimativa para este ano 

está acima do teto da meta de 
inflação que deve ser perse-
guida pelo BC. Definida pelo 
CMN (Conselho Monetário 
Nacional), a meta é 3,25% para 
2023, com intervalo de tolerân-
cia de 1,5 ponto percentual 
para cima ou para baixo. Ou 
seja, o limite inferior é 1,75% 
e o superior 4,75%. Segundo 
o BC, a chance de a inflação 
oficial superar o teto da meta 
em 2023 é de 83%. A projeção 
do mercado para a inflação de 
2024 também está acima do 
centro da meta prevista, fixada 
em 3%, mas ainda dentro do 
intervalo de tolerância de 1,5 
ponto percentual.

Em abril, influenciado pelo 
aumento dos remédios, o IPCA 
ficou em 0,61%, segundo o Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). O resultado 
é inferior à taxa de março, de 
0,71%. Em 12 meses, o indica-
dor acumula 4,18%.

TAXA DE JUROS
Para alcançar a meta de 

inflação, o Banco Central usa 
como principal instrumento 
a taxa básica de juros, a Selic, 
definida em 13,75% ao ano 
pelo Copom (Comitê de Polí-
tica Monetária). A taxa está 
nesse nível desde agosto do 
ano passado, e é o maior desde 
janeiro de 2017, quando tam-
bém estava nesse patamar.

Para o mercado financeiro, 
a expectativa é de que a Selic 
encerre 2023 em 12,5% ao ano. 
Para o fim de 2024, a estima-
tiva é que a taxa básica caia 
para 10% ao ano. Já para o fim 
de 2025 e de 2026, a previsão é 
de Selic em 9% ao ano e 8,75% 
ao ano, respectivamente.

Já a estimativa do mercado 
para a cotação do dólar está em 
R$ 5,20 para o fim deste ano. 
Para o fim de 2024, a previsão 
é de que a moeda americana 
fique neste mesmo patamar.

AGÊNCIA CÂMARA
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Cresol estreia 2ª etapa da campanha 
com a embaixadora Camila Morgado

A nova produção audiovisual que conta com a atuação da atriz global evidencia que o cooperado é a grande prioridade da instituição financeira cooperativa
CASCAVEL - A campanha 
nacional da Cresol com a 
embaixadora Camila Morgado 
acaba de estrear a sua segunda 
etapa. Uma iniciativa da área 
de Comunicação e Marketing 
da Cooperativa Financeira, 
a nova ação traz como men-
sagem central a importância 
que a instituição dá aos seus 
cooperados, evidenciando-os 
como o centro das atenções.

O filme acontece no inte-
rior de uma agência Cresol, 
onde Camila Morgado espera 
para ser atendida. A atriz, que 
se encontra em destaque no 
centro da imagem, interage 
com a câmera falando sobre 
as vantagens de ser tratada 
como prioridade no relacio-
namento com a cooperativa e 
reforça os produtos e serviços 
que a instituição financeira 
oferece. Finalizando a narra-
tiva, Camila traz a assinatura 
da campanha: “É simples, 

escolha a Cresol. Vem junto!”.  
Além do filme produzido 

para televisão, a ação conta 
também com as versões de 
bumpers e spots para rádios 
e peças publicitárias para 
divulgações nos canais de 
comunicação da Cresol e par-
ceiros. A estreia oficial desta 
segunda etapa aconteceu 
hoje, 10 de maio, em todos 
os veículos.

Camila Morgado já havia 
estreado como embaixa-
dora da marca no início de 
fevereiro, quando a primeira 
etapa foi lançada em um 
domingo, durante o inter-
valo do Fantástico. A previ-
são é que, até o final do ano, 
a Cooperativa ainda tenha 
mais uma fase da campanha 
tendo a atriz como protago-
nista. E, desde que a global 
foi anunciada como a “nova 
cara da Cresol”, ela também 
tem estampado os materiais 

da instituição em meios 
impressos e online. 

O vice-presidente da Cresol 
Confederação, Adriano Miche-
lon, comemora o segundo 
lançamento e aproveita para 
reforçar o quanto cada um dos 
filmes produzidos tem possi-
bilitado apresentar ao público 
os valores que norteiam a 

Cresol.  “Na primeira etapa 
da campanha, nós já havía-
mos abordado a importância 
de termos um bom relacio-
namento com os nossos coo-
perados, procurando sempre 
entender a necessidade de 
cada um e nos colocarmos 
como verdadeiros parcei-
ros deles. Já nessa segunda 

etapa, nós complementamos 
deixando claro que, para a 
Cresol, eles são os grandes 
protagonistas, o verdadeiro 
centro das atenções. Essa é a 
grande diferença de uma ins-
tituição financeira que traba-
lha no modelo cooperativista. 
E ter uma figura pública como 
a Camila Morgado também é 
uma forma de mostrarmos 
que estamos presentes entre 
todos os públicos”.

SOBRE A CRESOL 
Com 27 anos de história, 

mais de 800 mil cooperados 
e 745 agências de relacio-
namento em 18 estados, a 
Cresol é uma das principais 
instituições financeiras coo-
perativas do País. Com foco 
no atendimento personali-
zado, a Cresol fornece solu-
ções financeiras para pessoas 
físicas, empresas e empreen-
dimentos rurais.
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Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Faça um esforço para se entender melhor 
com os colegas no trabalho. Competição 
e rivalidade podem marcar a vida pro-
fissional. A atração física será seu trunfo 
para se dar bem na conquista. Romance 
iniciado agora ficará mais sério.

TOURO  21/4 a 205
É hora de se dedicar mais no trabalho, já 
que pode ter dificuldade para manter a 
concentração o tempo todo nesta terça-
-feira. Melhor confiar apenas na sua dedi-
cação e comprometimento.  

GÊMEOS  21/5 a 20/6
O astral pode ficar um pouco tenso ao 
lidar com filhos. Aposte na diplomacia 
para melhorar o convívio com os colegas 
no trabalho. Cuide mais da saúde. Uma 
briga pode atrapalhar a relação.

CÂNCER 21/6 a 21/7
Você pode agir de maneira mais con-
servadora, especialmente no trabalho. 
É melhor evitar briga por causa de opi-
niões ultrapassadas. Você tem tudo para 
se destacar na paquera. Para quem já tem 
um par, é hora de sair da rotina.

LEÃO 22/7 a 22/8
No trabalho, redobre a atenção ao tro-
car informações com colegas - há risco 
de pintar mal-entendido. Lembranças 
podem vir à tona e até desempenhar 
papel importante na paquera!

VIRGEM 23/8 a 22/9
As finanças pedem mais cautela. O 
momento é favorável para rever o orça-
mento de casa e encontrar novas manei-
ras de ganhar dinheiro. O diálogo deixa a 
vida a dois ainda melhor. Para quem está 
na solteirice, pode pintar um contatinho.

LIBRA  23/9 a 22/10
Talvez seja preciso ceder para evitar atri-
tos com familiares. Boas novas com grana 
- há chance de promoção ou de fechar 
bons negócios. Um lance passageiro 
pode animar a paquera. A dois, cuide 
com a desconfiança.

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Os astros enviam boas energias para 
as finanças nesta terça-feira. A relação 
com os amigos está em alta, mas, se 
surgir a vontade de se isolar um pouco, 
vá em frente. Você e o par estarão em 
sintonia.

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Você perceberá as viajadas fortes e saca-
das incríveis que estão rolando na sua 
mente. É como se algo indescritível te 
puxasse pra pensar em coisas da vida e 
fazer algo a respeito. 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
No trabalho, confie em seus instintos 
e faça a sua parte, assim, poderá con-
quistar algo importante. Se procura um 
emprego, um amigo pode ajudar. O cari-
nho marca os momentos a dois.

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Aposte no bom humor e no otimismo 
para melhorar o contato com os cole-
gas. Em casa, há risco dos seus planos 
não darem certo. Bom astral para você e 
o par planejarem o futuro.

PEIXES 20/2 a 20/3
Você terá facilidade para se desapegar 
de algumas coisas e até tentar um novo 
caminho na vida profissional. Há risco de 
briga com amigo (a). A paixão pode incen-
diar o romance. 
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BANCO 32

MAV
ANTICORPOS

ETIMOLOGIAU
RJAMANXIM

MILOPHRU
ZBEEATOL

MEPHISTOUNA
NMIRARV

CEUETABOI
BRUNEIBIEN

GIVAINC
CENTRALANU

TELOCGL
IENEARIANA

CTALINT
PATERNIDADE

A merca-
doria fabri-
cada a bai-
xo custo

(?) Maiden,
a banda 
de Bruce
Dickinson

Estudo da
origem das
palavras

Parque
Nacional

localizado
no Pará

"Vênus 
de (?)",
tesouro

do Louvre

Rio de 
Pernam-

buco

Quantida-
de indeter-

minada 
(p. ext.)

Sputnik (?),
vacina rus-
sa contra

a covid-19

Hidróxido
de metais
como o

lítio

Sultanato
da costa
noroeste

de Bornéu

(?)1,
portal de
notícias
da Globo

Formato
da Lua no

quarto
crescente

Pássaro 
de canto

agourento
(bras.)

O planalto
em que
se situa
Brasília 

Cada
figura da
bandeira
olímpica

Camillo
Golgi, mé-
dico e his-
tologista 

Nascida
sob o pri-
meiro signo
zodiacal

Forma da
régua de
desenho
técnico

Said (?),
filólogo

brasileiro

Nota do
Tradutor
(abrev.)

Moda
Local de
brigas de

galos

Demônio
da Marvel 
A providên-
cia divina

Substân-
cias produ-
zidas pelo
corpo em
resposta à
aplicação
de imuni-

zantes

A brasileira está as-
sentada no uso de hi-
drelétricas Composi-

tor de "Corcovado"
Paz, em

latim

Mecanismo que visa conferir
maior celeridade processual e

uniformidade
jurisprudencial

Abelha,
em inglês
A última

consoante

Rutênio
(símbolo)
Motor de

jatos

Entretanto

(?) das
Rocas, a
primeira
reserva

biológica
marinha
do Brasil

Associa
Espírito
Santo
(sigla)

Sufixo de 
"historieta"
Brilhante;

luzidio

Figura do
reisado

Bem, em
espanhol

Vaidoso,
em inglês
Passeio rá-
pido (gír.)

(?) de largada,
formação inicial na

corrida de F1
E, em inglês

Moeda do
Japão

Pode ser 
comprova-
da através
do exame
de DNA

Enfurecer

3/and — bee — pax. 4/bien — iron — vain — voga. 6/álcali. 7/nitente. 8/jamanxim — mephisto.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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I P N
R A S T A F A R I
E T E R N I D A D E
L I B E R D A D E

P O ST E I E I A N
G A V A L H A L A

L I B E I C I L I O
O R I E TI A G S M
D A S A S H I M I
E S E T L O
P I C T O R I C A S

C O L U M B O F I L O
N E M J E L E S
T I E T E S IC M

C O R N E TA P I Ã O
O O R E V O O U

Líder da
Revolução

Cubana
(Hist.)

Bob
Marley,
por sua
religião

(?)
Campbell,

modelo

Tira de
pano cor-
tada na
diagonal

"Mictório"
urbano de
cachorros

Salão dos
mortos, na
Mitologia
nórdica

(?) postiço,
adereço 
de trans-
formistas

Desfrutei
de algo

com pra-
zer (fig.)

Aquele
que gosta
de festa

(?) pra
trás: rea-
ge contra

algo

Área ha-
bitável da
superfície
terrestre 

Mortifi-
cação

voluntária
(fig.)

A (?):
juntos,

sem mais
ninguém

Aquele
que cria e
adestra
pombos

(?) at 
Work,

banda aus-
traliana

Terceira
pessoa do
masculino

plural

Fãs
ardorosas

(gíria)

Paul
Verlaine,

poeta
francês

1.101, em
romanos

Eixo de
escada  

em
caracol

Veio à
memória

(fig.)

Movimento
filosófico
iniciado
por Kant

com 
"Crítica 

da Razão
Pura"

Princípio niilista
Qualquer rodovia
federal cujo ponto
inicial é Brasília

Falta de disposição
física ou moral

Cerca feita
de plantas

Três, em
italiano

Robert Scheidt
Dispositivo que regis-

tra as horas traba-
lhadas do empregado

Um dos
atributos
de Deus
(?) de

imprensa,
objeto de

defesa
da ABI

Esse, em
espanhol

Técnicas
(?):

afresco,
guache e
têmpera

Instrumento de
toques militares

Odilon de Oliveira,
jurista brasileiro 

(?) SBF,
cineasta 
Boa vida,
em inglês

Gaivota,
em tupi

Fazer opo-
sição a

Prato
japonês à 
base de

peixe cru

3/ese — men — tre. 5/libei. 7/cilício — ecúmeno — valhala. 8/highlife. 9/rastafári. 11/columbófilo.

“Não julguem, para que vocês não sejam julgados. Pois 
da mesma forma que julgarem, vocês serão julgados; e a 

medida que usarem, também será usada para medir vocês.
“Por que você repara no cisco que está no olho do seu 

irmão, e não se dá conta da viga que está em seu próprio 
olho? Como você pode dizer ao seu irmão: ‘Deixe-me tirar 

o cisco do seu olho’, quando há uma viga no seu? Hipó-
crita, tire primeiro a viga do seu olho, e então você verá 

claramente para tirar o cisco do olho do seu irmão.”

Mateus 7:1-5
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SELEÇÃO DOURADA

Os representantes cascavelenses na seleção brasileira feminina de 
futsal celebraram a conquista do título do Torneio Internacional, 
disputado em Xanxerê. Na final, as meninas venceram o Paraguai, 
por 4 a 0 e a ala Taís foi uma das artilheiras. Agora, O técnico Marcio 
Coelho e as jogadoras Taís, Camila, Jaque Nunes e Júlia retomam 
os treinos com o Stein Futsal visando a Liga Feminina e o Estadual.

DIVULGAÇÃO

SÉ
RI

E 
D

20
23 f c c a s c a v e l . c o m . b r

DIA 20005, SÁBADO ÀS 16h
ESTÁDIO OLÍMPICO REGIONAL

BRASILEIRÃO SÉRIE D 3a RODADA

INGRESSOS 
À VENDA

Clássico carioca abre fase da Copa do Brasil
Rio de Janeiro – As oitavas de 
final da Copa do Brasil prome-
tem uma semana agitada no 
futebol brasileiro, com a par-
ticipação das 16 equipes que 
continuam na competição. Na 
noite desta terça-feira (18), Flu-
minense e Flamengo fazem o 
jogo de ida, às 21h, no Mara-
canã, com promessa de casa 
cheia. Apesar do histórico de 
rivalidade, será a primeira vez 
que os dois times se enfrentam 
pela Copa do Brasil. Clássico carioca pela primeira vez na Copa do Brasil

O rubro-negro dificilmente 
terá Pedro, artilheiro do time 
em 2023 com 22 gols em 23 
jogos. Ele não participou do 
último treino e as chances 
de atuar no clássico seguem 
remotas. Everton Ceboli-
nha sentiu dores no torno-
zelo esquerdo após a torção 
sofrida no último sábado, na 
vitória sobre o Bahia, mas par-
ticipou das últimas atividades 
no Ninho do Urubu. O goleiro 
Matheus Cunha apresentou 

inflamação no quadril, mas 
foi a campo na véspera do 
clássico e tem chance de estar 
na lista. Diferentemente do 
zagueiro David Luiz, que teve 
lesão muscular detectada na 
coxa direita e está fora.

O Flu também tem proble-
mas para o clássico. Lesiona-
dos, Alexsander e Keno são 
cartas fora do baralho para o 
clássico, mas outros dois joga-
dores podem voltar: Samuel 
Xavier e Martinelli. 

ANDRÉ DURAO/GE

Brasileirão tem dois invictos e novo recorde de público
Rio de Janeiro - A sexta 
rodada do Brasileirão teve 
resultados que demonstram 
o equilíbrio da competição. O 
Botafogo continua como líder, 
com 15 pontos, perseguido 
de perto por Palmeiras (14), 
Fluminense (13) e Cruzeiro e 
Athletico-PR (ambos com 12). 
Somente duas equipes ainda 
não perderam nenhum jogo: 
Fortaleza e Palmeiras. Após 60 
jogos disputados o campeo-
nato vai apresentando média 
de público de 26.134 torcedo-
res, quase sete mil a mais que 
os números da temporada pas-
sada. Os números já superam a 

média histórica de 22.953 atin-
gida em 1983. 

Por enquanto, o jogo 
entre Vasco e Palmeiras, pela 
segunda rodada, no Maracanã, 
lidera a marca de público pre-
sente: 59.867. Em seguida, 
vem Flamengo x Botafogo, da 
mesma rodada e também no 
Maracanã, com 53.138. Já a 

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG %
1º Botafogo 15 6 5 0 1 13 6 7 83
2º Palmeiras 14 6 4 2 0 16 6 10 77
3º Fluminense 13 6 4 1 1 12 5 7 72
4º Cruzeiro 12 6 4 0 2 11 5 6 66
5º Athletico 12 6 4 0 2 10 7 3 66
6º Atlético-MG 10 6 3 1 2 9 5 4 55
7º Santos 10 6 3 1 2 8 5 3 55
8º Fortaleza 10 6 2 4 0 9 4 5 55
9º Flamengo 9 6 3 0 3 12 9 3 50
10º São Paulo 9 6 2 3 1 8 4 4 50
11º Grêmio 8 6 2 2 2 7 9 -2 44
12º Internacional 7 6 2 1 3 4 8 -4 38
13º Bragantino 7 6 1 4 1 9 11 -2 38
14º Bahia 6 6 2 0 4 8 11 -3 33
15º Goiás 6 6 2 0 4 5 12 -7 33
16º Vasco 6 6 1 3 2 6 7 -1 33
17º Corinthians 5 6 1 2 3 6 11 -5 27
18º Cuiabá 4 6 1 1 4 5 12 -7 22
19º Coritiba 2 6 0 2 4 5 14 -9 11
20º América-MG 1 6 0 1 5 5 17 -12 5

COMO ESTÁ O BRASILEIRÃO

RESULTADOS 6ª RODADA
                 Bahia 2 x 3  Flamengo
       Fluminense 2 x 0 Cuiabá
         Palmeiras 1 x 1  Bragantino
       Atlético-MG 2 x 0 Internacional
                Vasco 0 x 1 Santos
        Corinthians 1 x 1 São Paulo
              Gremio 0 x 0 Fortaleza
                 Goiás 2 x 1 Botafogo
            Athletico 3 x 2 Coritiba
             América 0 x 4 Cruzeiro

PRÓXIMOS JOGOS – 20-21-22/05
        Bahia x Goiás
   Botafogo  x Fluminense
 São Paulo x Vasco
 Bragantino x Athletico
     Coritiba x Atlético-MG
    America x Fortaleza
      Santos x Palmeiras
 Flamengo x Corinthians
     Grêmio x Internacional
   Cruzeiro x Cuiabá 

Empates seguem 
beneficiando o 

FC Cascavel
Cascavel – Depois de 

duas rodadas a pri-
meira vitória na Série D 
ainda não veio. Porém, 
o empate conquistado 

no último lance do jogo 
em Limeira, no último 
sábado, teve um gosto 
especial para o FC Cas-
cavel, que somou seu 

primeiro ponto no Grupo 
7, ainda na lanterna. 

Enquanto a vitória 
não vem, o time vai con-
tando com a combina-
ção de resultados dos 
outros jogos para não 
ver os concorrentes se 

distanciarem. Mais uma 
vez, o grupo teve três 

empates na rodada, além 
do time que era líder, o 

CRAC, ter perdido o jogo 
em casa para a Patro-
cinense, o que deixou 
o time de Minas Gerais 
na liderança com ape-

nas quatro pontos. 
O próximo compro-

misso do FC Cascavel 
será sábado, em casa, 
em um duelo de para-
naenses. O Maringá, 

que empatou seus dois 
jogos, será o adversário. 

Champions 
define 

primeiro 
finalista

São Paulo – Decisão de 
vaga caseira na Cham-
pions League. Os dois 

representantes de Milão 
voltam a se enfrentar 

pelas semifinais, desta 
vez para decidir quem 
avança para a final. No 

primeiro jogo a Inter ven-
ceu por 2 a 0 e abriu uma 

vantagem considerável 
para ampliar o favori-
tismo vivido diante do 

rival nos últimos tempos.
Para se classificar, 

o Milan precisará ven-
cer por três gols, algo 
que não acontece há 

sete temporadas. 

JOGAM HOJE  COPA DO BRASIL – 4ª FASE
21h00                      Fluminense x Flamengo

CHAMPIONS LEAGUE – SEMIFINAL
16h00                      Internazionale x  Milan

partida entre Cruzeiro e Flumi-
nense, da quinta rodada, teve 
51.846 torcedores no Mineirão. 
Flamengo, São Paulo e Vasco 
levaram mais torcedores aos 
estádios até a quinta rodada 
e o êxito da competição asso-
cia-se muito à rivalidade entre 
várias equipes, protagonistas 
de grandes clássicos. 
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CECM CONCESSÕES S.A.
CNPJ/MF n° 02.221.155/0001-83 - NIRE 41300015767

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
DATA, HORÁRIO E LOCAL: Em 28/04/2023, às 15h, na sede social da CECM Concessões S.A., em Cascavel/
PR, na Rua Paraguai, 605, Alto Alegre, CEP 85805-020. PRESENÇA: Participação da totalidade dos 
conselheiros efetivos, por meio de conferência telefônica. MESA: Presidente: Marcello Guidotti; Secretário: Rui 
Juarez Klein. ORDEM DO DIA: Deliberar sobre a nomeação do Presidente do Conselho de Administração da 
Companhia. DELIBERAÇÕES: Os membros do Conselho de Administração da Companhia, por unanimidade, 
decidiram nomear o Sr. Marcello Guidotti como Presidente do Conselho de Administração. O Presidente ora 
nomeado cumprirá mandato até a data de AGO da Companhia que aprovar as demonstrações financeiras 
referentes ao exercício social a ser encerrado em 31/12/2023. ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, 
a presente ata foi lida, aprovada e assinada pelos conselheiros. Cascavel, 28/04/2023. Conselheiros: Marcello 
Guidotti, Rodrigo José de Pontes Seabra Monteiro Salles e Roberto Borges Paiva. Rui Juarez Klein - Secretário. 
JUCEPAR - Junta Comercial do Estado do Paraná - Certifico o Registro em 11/05/2023 sob nº 20233177221, 
Protocolo: 233177221 de 10/05/2023. Leandro Marcos Raysel Biscaia - Secretário-Geral.

RDC CONCESSÕES S.A.
CNPJ/ME nº 02.228.721/0001-89 - NIRE 41.300.015.775

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
DATA, HORÁRIO E LOCAL: Em 28/04/2023, às 16h, na sede social da RDC Concessões S.A., localizada em 
Cascavel/PR, Rua Paraguai, 605, sala 4, Alto Alegre, CEP 85805-020. PRESENÇA: Participação da totalidade 
dos conselheiros efetivos, por meio de conferência telefônica. MESA: Presidente: Marcello Guidotti; e 
Secretário: Rui Juarez Klein. ORDEM DO DIA: Deliberar sobre a nomeação do Presidente do Conselho de 
Administração da Companhia. DELIBERAÇÕES: Os membros do Conselho de Administração da Companhia, 
por unanimidade, decidiram nomear o Sr. Marcello Guidotti como Presidente do Conselho de Administração. 
O Presidente ora nomeado cumprirá mandato até a data de AGO da Companhia que aprovar as demonstrações 
financeiras referentes ao exercício social a ser encerrado em 31/12/2023. ENCERRAMENTO: Nada mais 
havendo a tratar, a presente ata foi lida, aprovada e assinada pelos conselheiros. Cascavel, 28/04/2023. Rui 
Juarez Klein - Secretário. Conselheiros: Marcello Guidotti, Rodrigo José de Pontes Seabra Monteiro Salles e 
Roberto Borges Paiva. Rui Juarez Klein - Secretário. JUCEPAR - Certifico o Registro em 11/05/2023 sob nº 
20233176969, Protocolo: 233176969 de 10/05/2023. Leandro Marcos Raysel Biscaia - Secretário-Geral.

Ducati lança a nova Panigale V4S
A Panigale V4S 2023 repre-

senta o mais avançado passo 
no trajeto das motos esportivas 
de Borgo Panigale, ganhando 
vida a partir da longa experiên-
cia da Ducati Corse.

Em sua terceira versão, o 
novo projeto expressa o cara-
ter único de uma marca capaz 
de vencer o campeonato de 
Construtores de MotoGP pelo 
segundo ano consecutivo, que 
trabalha para assegurar que 
cada um dos elementos dese-
nhado para as competições 
pode depois ser transferido 
para as motos construídas 
para os entusiastas. Essa é a 
razão pela qual a Panigale V4 é 
constantemente melhorada e 
evoluída, tal como em MotoGP 
e WorldSBK. A Panigale V4S 
2023 incorpora diversas melho-
rias, tanto no corpo, quanto no 

chassis, no pacote aerodinâ-
mico, na ergonomia, motor, 
ganhando asas duplas, mais 
compactas e eficientes, além 
de diversas outras melhorias.

Com a versão 2023, o 

projeto Panigale V4S completa 
a mais significativa evolução 
desde o seu nascimento. As 
melhorias envolvem todas as 
áreas: aerodinâmica, ergo-
nomia, motor, ciclística e 

eletrônica. O resultado é uma 
moto ainda mais rápida em 
pista e, ao mesmo tempo, 
mais intuitiva e menos can-
sativa para uma ampla faixa 
de utilizadores. Em resumo, 

oferece uma grande e com-
pensadora dose de emoção 
tanto para o piloto profissio-
nal como para os amadores. 

Na versão 2023 da Panigale 
V4S o avanço se dá pela adoção 
de um pacote eletrônico atuali-
zado, capaz de aumentar ainda 
mais a sensação de pilotagem e 
o desempenho na pista.

Após um 2022 de muito 
sucesso, que foi o melhor ano 
de sempre para a Ducati em 
termos de entregas, receitas 
e rentabilidade, a fabricante 
de Bolonha iniciou 2023 com 
resultados muito positivos.

O preço público sugerido 
do novo modelo não sofreu 
alteração, mantendo o valor 
de R$ 162.900,00. A Ducati 
Panigale V4S MY23 já está dis-
ponível em todos os conces-
sionários da marca no Brasil.
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MINI ultrapassa as 25 mil unidades vendidas no Brasil
Presente de forma oficial no 

país desde 2009, a MINI do Brasil 
comemora a expressiva marca 
de 25 mil unidades vendidas 
ao longo destes 14 anos. Com 
design icônico, produtos moder-
nos e o apaixonante Go-Kart 
Feeling, a marca é um sucesso 
e sonho de consumo de muitos 
brasileiros, e para celebrar este 
momento especial, a marca pro-
mete anunciar em breve uma 
serie especial e limitada desen-
volvida exclusivamente para o 
mercado brasileiro.

O anúncio da chegada da 
marca ao país foi feito ainda em 
2008. Nele, “o carro compacto 
premium famoso em todo o 
mundo” chegaria ao Brasil em 
2009, ainda em tempo para 
a comemoração dos 50 anos 
da criação da icônica marca 
inglesa. As primeiras concessio-
nárias, localizadas em São Paulo 
e Curitiba, foram inauguradas 
em abril de 2009.

Ambas as concessionárias, 
ofereciam todos os serviços da 
área de vendas e pós-vendas 
bem como acessórios e coleção 
MINI Lifestyle seguindo rigorosa-
mente os padrões exigidos pela 
marca de maneira internacional.

Os primeiros modelos dis-
poníveis no país foram o MINI 
Cooper, MINI Cooper S e MINI 
Cooper S Clubman, equipa-
dos com câmbio manual ou 
automático. Ainda em 2009, a 
família MINI ganhou mais uma 

carroceria bastante desejada, 
o MINI Cabrio, lançado em 
duas verões: o MINI Cooper 
Cabrio e o esportivo MINI Coo-
per S Cabrio.

Muito conhecida tam-
bém pelo lado Lifestyle, em 
2011, a MINI combinou estilo 
e inovação ao lançar sua bike 
exclusiva no país, dobrável, 
pesando apenas 11 kg, e com 
8 velocidades, era a bicicleta 
ideal para quem desejava eco-
nomizar tempo.

Ainda em 2011, a família 
de quatro rodas ganhou mais 
dois integrantes: o MINI Coupé, 
o primeiro carro de apenas 
dois assentos da marca. Lan-
çado no Rio de Janeiro com a 
campanha “Another Day. Ano-
ther Adventure.”, o modelo foi 
o primeiro da marca a adotar 
uma estrutura de carroceria 
de três partes com uma tra-
seira marcadamente saliente, 
elevando ao máximo o Go-Kart 
Feeling; e mais tarde naquele 
ano a primeira geração do MINI 
Countryman, o primeiro MINI 
com quatro portas e a estreia 

da marca no segmento de uti-
litários esportivos, também 
desembarcou por aqui.

Prova do sucesso da marca 
entre os brasileiros foi que, em 
dezembro de 2011, a marca 
comemorou a marca de 5 mil 
unidades vendidas no Brasil. O 
ano de 2012 ficou marcado pela 
chegada do MINI Roadster. O 
sexto modelo da família MINI foi 

o primeiro conversível na história 
da marca com dois assentos.

Marcada pela exclusivi-
dade, a MINI também é conhe-
cida no Brasil por suas edições 
especiais e limitadas, e a pri-
meira delas chegou em 2012, 
quando foi lançado o luxuoso 
e esportivo MINI Cooper S 
Goodwood, modelo que reu-
nia o requinte, o conforto e 

inclusive alguns elementos de 
um Rolls Royce -- marca que 
também pertencente ao BMW 
Group. Com apenas mil uni-
dades produzidas em todo o 
mundo, o modelo teve apenas 
seis unidades disponibilizadas 
no Brasil e é, até hoje, um dos 
modelos mais exclusivos pro-
duzidos pela marca e que tam-
bém foram vendidos por aqui.

 Marca está oficialmente no país desde 2009 e seguirá oferecendo seus modelos mais modernos 
aos clientes brasileiros
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Depois de enfrentar um 
grande susto na manhã de 
domingo, Gustavo Magna-
bosco (#63, Super) dá um 
show em pista, faz uma cor-
rida de recuperação e vence 
o último desafio da segunda 
etapa da MBR (Marcas Bra-
sil Racing), que foi disputado 
na tarde de domingo (14), no 
Autódromo Internacional Zil-
mar Beux, em Cascavel, no 
Paraná. Pelas demais divisões, 
cruzaram a linha de chegada 
à frente Gabriel Ymagava (#48, 
A), Nicolas Dallagnol (#7, B) e 
Guto Baldo (#1, Sênior).

Após o impressionante aci-
dente da manhã, que inter-
rompeu a terceira bateria do 

Brasileiro vai ao pódio em Laguna Seca
Pela quinta temporada seguida, o brasileiro Pipo Derani foi o terceiro colocado na etapa de Laguna Seca 

do IMSA WeatherTech SportsCar Championship. Na corrida de domingo (14), a vitória esteve próxima do 
#31 Whelen Engineering Cadillac V-Series, que liderou 47 das 102 voltas disputadas.  Largando da quarta 
posição, Derani mostrou um ritmo forte desde o início e, faltando 1h22 para o final da prova, assumiu a 
liderança e abriu boa vantagem, anotando inclusive a melhor volta da corrida (1m16s421). Quando parou 
nos boxes para a troca de pilotos, o companheiro Alexander Sims assumiu o comando do carro, mas não 
conseguiu imprimir o mesmo ritmo que Derani. Após dois erros em relargadas, acabou caindo para terceiro. 
A vitória ficou com o #1 Cadillac da dupla Sebastien Bourdais e Renger van der Zande. 
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Depois do susto, Gustavo Magnabosco
vence 4ª prova do MBR em Cascavel

evento, o que se viu em pista 
foram corredores mais cau-
telosos, mas sem perder o 
espírito de competitividade. 
Com isso, voltaram a aparecer 
às manobras desafiadoras, 
ultrapassagens emocionantes 
e pegas sensacionais, o que 
garantiu um ótimo espetá-
culo ao público que foi assistir 
a prova desta tarde.

O ACIDENTE
A 3ª prova do MBR, a pri-

meira do domingo, foi marcada 
por incidentes impressionan-
tes. O pior deles, um “strike” 
envolvendo vários pilotos, 
causado por derramamento 
de óleo na pista na ‘Curva do 

Bacião”, fez a direção de pro-
vas interromper a corrida na 
sétima volta. Com isso, Rafael 
Barranco (#9 ,Super), Pierre 
Sabbagh (#6, A), e Guto Baldo 
(#1, Sênior) foram os vence-
dores da prova. Mais tarde os 
pilotos decidiram em votação 
com a direção e a organiza-
ção do campeonato, que esta 
prova será anulada. 

A sequência de inciden-
tes começou com o primeiro 
“safety car” em pista, logo 
na primeira volta, causado 
por uma falha na largada 
do carro #444, de Eduardo 
Moretelli (A), que teve proble-
mas no sistema de embrea-
gem. Na quarta volta após o 
restabelecimento, o piloto 
Gefferson de Lima (#33, A) 
rodou e capotou, causando 
a primeira bandeira deste 
domingo, interrompendo a 
corrida. Após a relargada, na 
sétima volta da prova, um 
derramamento de óleo na 
pista da curva após o mer-
gulho do “Bacião” provocou 
uma colisão coletiva (strike) 
envolvendo vários carros. Os 
mais atingidos foram os de 
Eduardo Baccarin (#99, A) - 
que capotou -, Adriano Juliani 
(#27, A), Edson Massaro (#46, 
A), Eduardo Pavelski (#21, 
Super), Natan Sperafico (#127, 
A), Rafael Colombini (#93, A) e 
Fausto de Lucca (#51, Super).

Fausto de Luca passou por 
uma pedra que foi trazida à 
pista pelos carros que foram 
à grama e voou, atingindo 
o carro de Magnabosco. A 
pedra, que pesa quase cinco 
quilos, atingiu o para-brisa, 
passou a cimentos da do 
piloto. Dá para dizer que Mag-
nabosco nasceu de novo. 

O próximo desafio da MBR 
está marcado para o dia 16 de 
julho, no Autódromo Interna-
cional de Tarumã, em Viamão, 
na Grande Porto Alegre (Rio 
Grande do Sul). 

Depois do susto, 
quando por 
centímetros 
não foi atingido 
por pedra, o 
catarinense 
Gustavo 
Magnabosco 
venceu em 
Cascavel

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Novo contorno de Marechal Cândido 
Rondon passa dos 50% de execução
Marechal C. Rondon - A Seil 
(Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Logística) atin-
giu a marca de 55% de execu-
ção do novo Contorno Oeste 
de Marechal Cândido Rondon, 
na região Oeste. A obra, admi-
nistrada pelo DER-PR (Depar-
tamento de Estradas de Roda-
gem do Paraná), prevê uma 
nova rodovia com 6 quilôme-
tros de extensão e dois novos 
viadutos, com investimento de 
R$ 20.840.776,18.

Os primeiros quatro quilô-
metros do contorno já estão 
pavimentados, e a estrutura 
do novo viaduto no entronca-
mento com a BR-163 foi con-
cluída. Os esforços agora se 
concentram no futuro viaduto 
com a PRC-467 e finalização 
do pavimento, que ainda será 
encaixado nestas duas novas 
obras de arte especiais.

“Esta foi uma obra cheia 
de desafios, acompanhada 
de perto pelos habitantes de 

Marechal Cândido Rondon. Mas 
agora vencemos esses obstácu-
los e temos perspectiva de ver 
o contorno completamente 
liberado ao tráfego até o final 
do ano, desafogando as ruas 
municipais e trazendo mais 
agilidade e segurança para o 
corredor logístico entre Foz do 
Iguaçu e Guaíra”, afirma o secre-
tário de Infraestrutura e Logís-
tica, Sandro Alex.

Atualmente está em implan-
tação um desvio na PRC-467 
para receber o tráfego de veí-
culos da rodovia. Os serviços 
do viaduto serão iniciados na 
sequência. “O Contorno Oeste 
de Marechal Cândido Rondon 
foi contratado em 2018, utili-
zando como base um projeto 
executivo que já não contem-
plava o desenvolvimento do 
município e aumento do trá-
fego de veículos nas rodovias 
de ligação. Por este motivo foi 
necessário atualizar os proje-
tos dos viadutos, garantindo 

que atendam as demandas da 
região”, explica o diretor-geral 
do DER-PR, Fernando Furiatti.

A presença de material 
rochoso no leito da futura 
rodovia, não detectado na ela-
boração do projeto, foi outro 
fator que exigiu alterações nos 
serviços de terraplenagem pre-
vistos originalmente.

PR-970
A obra contempla ainda a 

implantação de dispositivos de 
drenagem, serviços de sinaliza-
ção horizontal e vertical, paisa-
gismo da faixa de domínio adja-
cente à pista e viadutos, além de 
demais serviços complementa-
res. Ao ser concluído, o contorno 
receberá a denominação PR-970 
no Sistema Rodoviário Estadual. 
A obra está incluída no Pro-
grama Estratégico de Infraestru-
tura e Logística de Transportes 
do Paraná, uma parceria da Seil 
com  BID (Banco Interamericano 
de Desenvolvimento).

FOTOS: DER-PR
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Cascavel - O que todos temiam, 
aconteceu. O Ministério da Agri-
cultura e Pecuária confirmou 
ontem (15), a presença do vírus 
da influenza aviária H5N1 no 
Brasil, mais especificamente em 
duas aves silvestres no litoral do 
Espírito Santo. 

O SVO (Serviço Veterinário 
Oficial) deu início à investigação 
após notificação recebida pelo 
Instituto de Pesquisa e Reabili-
tação de Animais Marinhos de 
Cariacica. O Laboratório Fede-
ral de Defesa Agropecuária de 
São Paulo recebeu as amostras 
biológicas colhidas pelo SVO. O 
laboratório é referência da Orga-
nização Mundial da Saúde Ani-
mal, confirmando se tratar da 

Influenza Aviária de Alta Pato-
genicidade de subtipo H5N1.

O ministro da Agricultura, 
Carlos Fávaro, declarou estado 
de alerta e de emergência, 
visando aumentar a mobilização 
do setor privado e de todo o ser-
viço veterinário para fortalecer 
as ações de sanidade nos esta-
dos brasileiros. Em nota, o Mapa 
informa que, a depender da evo-
lução das investigações e do 
cenário epidemiológico, novas 
medidas sanitárias poderão ser 
adotadas para evitar a disse-
minação de IAAP e proteger a 
avicultura nacional. “Cabe des-
tacar que a notificação da infec-
ção pelo vírus da IAAP em aves 
silvestres não afeta a condição 

do Brasil como país livre de IAAP 
e os demais países membros da 
OMSA não devem impor proibi-
ções ao comércio internacional 
de produtos avícolas brasilei-
ros”, destaca nota do ministério.

A influenza aviária, também 
conhecida como gripe aviária, 
é uma doença viral altamente 
contagiosa que afeta, principal-
mente, aves silvestres e domés-
ticas. Atualmente o mundo 
vivencia a maior pandemia 
de IAAP (Influenza Aviária de 
Alta Patogenicidade) e a maio-
ria dos casos está relacionada 
ao contato de aves silvestres 
migratórias com aves de sub-
sistência, de produção ou aves 
silvestres locais.

ABPA
Após confirmação oficial do Ministério da Agricultura sobre existência 

de um caso “Gripe Aviária”, a ABPA (Associação Brasileira de Proteína 
Animal) informa que a entidade e todo o setor produtivo, juntamente com 
a Associação dos Avicultores do Estado do Espírito Santo seguem mobi-
lizados. É importante reiterar que a situação foi registrada em duas aves 
marinhas migratórias, e não ocorreu dentro do sistema industrial brasileiro, 
que segue os mais rígidos protocolos de biosseguridade. Por isso, não 
há qualquer mudança em relação ao abastecimento interno de produtos. 

Alerta! Confirmados casos 
de gripe aviária no Brasil

A pasta ainda garante que 
as principais medidas de pre-
venção serão intensificadas no 
sentido de conscientizar e sen-
sibilizar a população em geral 
e os criadores de aves, em par-
ticular, com destaque para a 
imediata notificação de casos 
suspeitos da doença e o reforço 

das medidas de biosseguridade 
na produção avícola, incluindo 
orientações aos diferentes seg-
mentos da sociedade, tanto no 
meio rural quanto urbano. O 
Departamento de Saúde Animal 
da Secretaria de Defesa Agro-
pecuária do Mapa já notificou 
a OMSA a respeito da detecção. 
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 Brasília - O VBP (Valor Bruto 
da Produção Agropecuária) 
de 2023, com base nas infor-
mações de safras de abril, é 
estimado em R$ 1,216 trilhão, 
4,7% superior em relação ao 
valor de 2022, que foi de R$ 
1,161 trilhão. As lavouras têm 
previsão de faturamento de R$ 
868,96 bilhões, que é o maior 
VBP desde 1989. O crescimento 
real do VBP das lavouras é de 
8% em relação a 2022. A previ-
são para a pecuária é de fatu-
ramento de R$ 347,9 bilhões, 
com retração de 2,6% em rela-
ção ao ano passado. 

Um conjunto de produtos 
formado por cana-de-açúcar, 
feijão, laranja, milho,soja e 
tomate, apresenta neste ano 
recorde de faturamento. Entre 
estes, milho, soja e cana-de-
-açúcar, representam 72,8% do 
VBP das lavouras. Outros produ-
tos que têm apresentado bom 

desempenho são amendoim 
(11,2%), banana (14,0%), cacau 
(8,2%), cana-de-açúcar (10,1%), 
mandioca (37,3%), milho (6,5%), 
soja (10,5%), tomate (13,3%), 
feijão (20,9%) e laranja (28,3%).

A Pecuária mostra-se favo-
rável para suínos, ovos e leite. 
Carne bovina e de frango têm 
apresentado retração do VBP 
neste ano. Na pecuária, os pre-
ços estão em alta para suínos, 
leite e ovos.

Os preços agrícolas mos-
tram-se acima dos vigentes no 
ano passado para vários pro-
dutos relevantes, como amen-
doim, arroz, banana, cacau, 
cana-de-açúcar, feijão, laranja, 
mandioca e tomate.

EXPORTAÇÕES
O mercado internacional 

gerou uma receita de expor-
tações de U$ 50,6 bilhões de 
janeiro a abril (Agrostat, 2023) A 

Cascavel - No campo, cada 
safra é uma nova jornada. Por 
isso, os produtores rurais pre-
cisam contar com aliados que 
os ajudem a superar desafios e 
a crescer de forma cooperada. 
É nesse sentido que o Sicredi 
se destaca como um grande 
parceiro do agro, oferecendo 
soluções financeiras persona-
lizadas e acompanhando de 
perto todas as etapas do pro-
cesso produtivo.

Um dos associados que 
tem se beneficiado com a par-
ceria com o Sicredi, é o Thiago 
Marcio Mecabo Piasson, resi-
dente e agricultor em Cascavel. 
Segundo ele, a cooperativa tem 
sido fundamental em todas as 
etapas dos seus negócios na 
lavoura, desde a correção de 
solo até a modernização das 
máquinas e a aquisição de 
novas tecnologias.

Valor Bruto da Produção Agropecuária de 2023 é estimado em R$ 1,216 tri
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Sicredi Vanguarda, uma aliada no campo!
“Conheci o Sicredi através 

de indicação de amigos e vizi-
nhos. Procurei a cooperativa 
porque precisava de apoio 
com linhas de crédito para 
aquisição de maquinários. A 
partir daí, o Sicredi passou a 
ser parceiro em toda a parte 
financeira, em custeios, inves-
timentos e até mesmo em 
pagamento de contas. Toda 
a nossa movimentação é pela 
cooperativa”, relata Thiago.

O associado destaca que a 
comercialização de grãos tem 
sido instável nos últimos anos 
e, em momentos de desestabi-
lização financeira, o Sicredi tem 
sido um apoio importante para 
ajudá-lo a manter seus negó-
cios em funcionamento. “Para 
o futuro, sei que posso contar 
com o Sicredi para expandir 
meus negócios. Ter uma coo-
perativa forte como parceira faz 
muita diferença no dia a dia e, 
principalmente, no nosso cres-
cimento”, afirma o produtor.

Para Thiago, a coopera-
tiva oferece muito mais do 
que soluções financeiras. A 
Vanguarda é uma parceira que 
se preocupa com o desenvolvi-
mento sustentável do campo, 
oferecendo serviços que vão 
além do financeiro.

Tamires Cristina Bif, gerente 
de contas agro na agência 
Cascavel São Cristóvão, relata 
que “Para nós, é fundamen-
tal estar presente na rotina 
do nosso associado, entender 

suas necessidades e desa-
fios. O Thiago é um exemplo 
de produtor que confia em 
nosso trabalho, e é uma satis-
fação enorme estar ao lado em 
todas as etapas do seu negó-
cio, e poder contribuir para o 
seu sucesso.”

A história de Thiago, é um 
exemplo de como o coope-
rativismo pode impulsionar 
o desenvolvimento do agro. 
Com uma parceria sólida e um 
apoio financeiro personalizado, 
ele conseguiu modernizar sua 
produção, aumentar sua renta-
bilidade e garantir a sustenta-
bilidade de seu negócio. Para o 
Sicredi, essa é a maior recom-
pensa: ver seus associados 
prosperando e contribuindo 
para o crescimento da comu-
nidade onde estão inseridos.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma instituição 

financeira cooperativa compro-
metida com o crescimento de 
seus associados e com o desen-
volvimento das regiões onde 
atua. Possui um modelo de ges-
tão que valoriza a participação 
dos mais de 6 milhões de asso-
ciados, que exercem o papel de 
donos do negócio. Com mais 
de 2.400 agências, o Sicredi 
está presente fisicamente em 
todos os estados brasileiros e 
no Distrito Federal, disponibi-
lizando mais de 300 produtos 
e serviços financeiros. (www.
sicredi.com.br) 

tendência é de beneficiar os pro-
dutos exportados e dessa forma 
trazer uma significativa contri-
buição à Balança Comercial.

Foram particularmente 
beneficiados com o comér-
cio internacional, os estados 
de Mato Grosso, com 21,4% 

das exportações, São Paulo 
15,3%, Paraná. 10,81%, Rio 
Grande do Sul 9,17% e Minas 
Gerais 8,58%.  

Thiago Marcio 
Mecabo Piasson, 
associado da 
Sicredi a 12 anos

Thiago Marcio 
Mecabo Piasson com a 
sua gerente de conta, 

Tamires Cristina Bif
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Curitiba - Conjunto de técnicas 
de controle que garante pro-
teção aos cultivos agrícolas, 
o MID (Manejo Integrado de 
Doenças) minimiza os danos 
causados por enfermidades 
de forma mais sustentável. 
No caso do morango, o uso 
excessivo de defensivos agrí-
colas, devido à sensibilidade 
da cultura, faz do MID uma 
alternativa para melhorar a 
produtividade e reduzir os 
resíduos de produtos quími-
cos e, consequentemente, o 

custo de produção.
É nesse contexto que entra 

o novo curso de MID no moran-
gueiro, do SENAR-PR. A capa-
citação, com carga-horária 
de 24 horas, está disponível 
para produtores e trabalhado-
res envolvidos com a cultura. 
Durante a capacitação, os par-
ticipantes poderão conhecer os 
diferentes tipos de doenças e 
seus patógenos e as técnicas 
de monitoramento e amostra-
gem para definir as melhores 
medidas de controle.

Cafelândia – Ao participar da 
programação de palestras da 
Copacol Agro, realizada de 
9 a 11 de maio, no Centro de 
Pesquisa da Copacol, em Cafe-
lândia, o presidente da OCB 
(Organização das Cooperati-
vas Brasileiras), Márcio Lopes 
de Freitas, resumiu em uma 
frase a importância dos sis-
temas de integração. “O coo-
perativismo não faz o PIB, faz 
prosperidade”. E é justamente 
isso que vem acontecendo no 
oeste paranaense e no Paraná 
como um todo. Boa parte de 
tudo que é produzido no Brasil 
em relação à proteína animal, 
se concentra nessa região con-
siderada o celeiro do mundo.

Na palestra proferida para 
um seleto grupo na Copacol 
Agro, o presidente da OCB 
disse que estamos vivendo 
na era da transformação. 
“Estamos contando vacas e 
bezerros com drone e fazendo 
o mesmo quando precisa-
mos pulverizar as lavouras. 
Quando poderíamos imagi-
nar que isso iria acontecer um 
dia”, questiona. Essa evolução 
é perceptível não somente na 
agricultura, mas em vários 
segmentos em todo o mundo. 
A reboque dessa nova men-
talidade, vem o consumidor, 
cada vez mais exigente e que-
rendo saber a procedência do 
alimento que consome. “O 
mercado vem mudando rapi-
damente e seguindo uma nova 
tendência”.

Márcio Lopes de Freitas uti-
liza como exemplo os países 
mais desenvolvidos, como 
os Estados Unidos. “Lá, todo 
o planejamento agrícola é 
feito inicialmente por meio de 

“O cooperativismo não faz o PIB, faz
prosperidade”, diz presidente da OCB

FOTOS VANDRÉ DUBIELA

Valter Pitol destaca espírito de integração e ambiente familiar
A Copacol está perto de completar seis décadas existência. No dia 23 de outubro de 1963, o padre Luís 

Luise e mais 32 agricultores, fundavam a Cooperativa Agroindustrial Consolata, hoje, Copacol, uma das maiores 
cooperativas do Brasil, com reconhecimento internacional em virtude dos produtos ofertados ao consumidor.

Com o propósito de difundir as tecnologias e avanços quem vem pela frente, realizou de 9 a 11 de maio, a Copacol 
Agro, envolvendo mais de 83 expositores e reunindo um público superior a sete mil pessoas, a maioria integrados.

Em entrevista concedida à equipe de reportagem do Jornal O Paraná, o presidente da Copacol, Valter Pitol, 
os três dias de imersão ao conhecimento foram extremamente relevantes para os cooperados. “Concentramos 
todas as nossas atividades na Copacol Agro, inclusive as integrações”, destaca. Os adventos tecnológicos 
expostos vão ajudar o produtor e obter mais resultados no campo, sem precisar expandir sua propriedade 
em termos territoriais. Ou seja, é uma alternativa de garantir mais renda para o integrado, unido pelo espírito 
de integração, como uma verdadeira família, na ótica do presidente da Copacol. 

pesquisas de um ano e meio, 
em torno do hábito do con-
sumidor e mais especifica-
mente das donas de casas”, 
comenta. “O Plano Agrícola 
deles é desenhado para aten-
der os interesses de quem 
vai pagar a conta, no caso, o 
consumidor”, destaca o pre-
sidente da OCB. Na Europa, 
Ásia e Índia, é observado o 
mesmo modus operandi.

Ele trouxe número relevan-
tes em relação a participação 
do gasto com alimentos atre-
lado ao PIB (Produto Interno 
Bruto). Segundo Márcio Lopes 
de Freitas, o Brasil gasta 20% do 
PIB para se alimentar, acima da 
Europa (16%) e dos Estados Uni-
dos (14%). “Quem gasta pouco 
para comer, olha mais para o 
lado da qualidade do que tem 
na mesa”. Na ótica do presi-
dente da OCB, o negócio é ali-
mentar o mundo e focar além 
da porteira, pensando naquele 
que vai pagar a conta.

COOPERATIVISMO FORTE
Não por acaso, o oeste é 

“O curso atende uma 
demanda do campo, devido à 
necessidade de métodos efe-
tivos de prevenção e controle 
de doenças, e do mercado, 
por conta da procura por ali-
mentos sem resíduos”, des-
taca Vanessa Reinhart, técnica 
do Departamento Técnico do 
Sistema FAEP/SENAR-PR. “As 
aulas práticas são os diferen-
ciais, já que o participante 
identifica doenças em amos-
tras reais, além de observar os 
agentes causais por meio de 

microscopia, entendendo o 
meio de disseminação e faci-
litando a compreensão em 
como prevenir e controlar as 
doenças”, complementa.

As amostras serão coleta-
das pelos alunos a cada encon-
tro, em três áreas diferentes 
de produção de morango. Por 
isso, um pré-requisito para o 
curso acontecer é a disponibi-
lidade destas áreas para a rea-
lização das atividades práticas.

“Ao final de cada aula, será 
realizada uma discussão sobre 

os diagnósticos e as melhores 
estratégias de manejo. Durante 
a capacitação, o participante 
vai desenvolver atividades 
para implantar o MID na pro-
dução de morango, baseado 
na identificação dos agentes 
causais de doenças e análise 
do ambiente”, afirma Eneida 
Maria Dolci, instrutora do 
SENAR-PR.

Para mais informações e/
ou realizar a inscrição, basta 
acessar a seção Cursos do site 
sistemafaep.org.br. 

considerado uma das referên-
cias do cooperativismo nacio-
nal e porque não dizer interna-
cional. “O oeste tem uma cultura 
cooperativa muito forte, princi-
palmente pela presença mar-
cante de seus colonizadores pro-
venientes do Rio Grande do Sul”, 
enfatiza o presidente da OCB.

Segundo Márcio, essa ideia 
de solidariedade, confiança, 
veio junto com as pessoas. E 
esse propósito, unido à menta-
lidade de paulistas e mineiros, 
empreendedores natos e mais 
ousados, combinou, gerando 

bons resultados ao cooperati-
vismo da região.

O sistema cooperativista 
vem se consolidando, a exem-
plo da Copacol, no auge dos 
seus 60 anos. “Narrativa qual-
quer um faz, até papagaio fala. 
Agora o que vale mesmo é a 
entrega, o que se bota na mesa. 
O que consegue distribuído 
de resultado. Colocar grana 
no bolso do integrado e gerar 
prosperidade para a região”, 
salienta o presidente da OCB.  
Todos os segmentos econômi-
cos são favorecidos pelo setor 

cooperativista, pois todo o 
recurso repartido com os 
cooperados gira no comércio 
regional. “ Vou levar o exem-
plo da Copacol e de outras 
cooperativas da região oeste 
para os quatro cantos do 
País”, garantiu Márcio Lopes 
de Freitas.

Ao fim da palestra, o pre-
sidente da OCB, plantou uma 
muda de ipê amarelo no Cen-
tro de Pesquisa, a exemplo do 
que fez, em outras ocasiões, 
Francisco Turra e Roberto 
Rodrigues.  

Novo curso do Senar-PR aborda manejo do morango
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207553.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-207552.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-207554.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-207557.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207559.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207558.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-207556.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-207560.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207555.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-207551.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Apto. Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 3 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
230.000,00, poderá ficar locado. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  CI-
207543.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207575.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207573.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 530 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-207570.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207578.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207581.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-207571.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 590 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207579.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207572.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207580.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207550.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207546.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207548.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207544.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-207549.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 1.800.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-207547.

TERRENO CENTRO
Vende-se terreno, 1100 m² 20x55 Rua 
Antonina, entre as Ruas Tiradentes e 
Siqueira Campos F: (45) 99822-6583 
e F: (45) 3037-4037 CRECI 11918  CI-
207680.

WILLIAN VENDE
Vende terreno no bairro Ninho da 
Cobra (pioneiros catarinense) com 
315m², sendo 15m de frente, terreno 
plano. R$ 330.000,00. Contato: 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-207564.

WILLIAN VENDE
Vende fração de terreno no 
bairro Ninho da Cobra (pioneiros 
catarinense) com 157m², sendo 
7,5m de frente, terreno plano. 
R$180.000,00. Contato: Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207567.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207566.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-207569.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$360 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207562.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207563.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207565.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207568.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207574.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207577.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207576.

TRANSVALE CONTRATA
Contrata-se Pessoas PCD´S. A 
Transvale - Transportes Rodoviários 
Vale do Piquiri informa a abertura 
de vagas de trabalho para pessoas 
com necessidades especiais, tanto 
para atividades administrativas 
quanto para motoristas. Mais 
informações F: (45)3229-8787 ou 
email: recrutamento@transvale.com.
br.  CI-206026.
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Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças

No Brasil, apenas 3,15% do potencial de doação de IR da população foi 
destinado para instituições filantrópicas em 2020. Isso representa mais  
de R$ 8 bilhões que poderiam impactar o cenário da saúde no país.

E você, ao destinar seu Imposto de Renda para os projetos do maior hospital 
pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar essa realidade, de forma fácil e 
sem custos. Ajude a transformar a vida de milhares de crianças e adolescentes.

Acesse doepequenoprincipe.org.br e veja como doar, direto na declaração,  
até 31 de maio de 2023.

Contamos com você!

ATÉ

31/5

Apoio:

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461
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www.uopeccan.org.br

Chevrolet Onix 
1.0 - 0km
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Honda CG -160cc 
START 0km

2º

Honda CG -160cc 
START 0km

3º

Televisor
42 polegadas

5º

Honda CG -160cc 
START 0km

Celular
Smartphone

4º

Imagens meramente 
ilustrativas

    O Complexo Hospitalar Uopeccan é referência no diagnóstico e trata- 
mento contra o câncer, oferecendo quimioterapia e um dos mais modernos 
centros de radioterapia do país. Além de ser credenciado a realizar o 
transplante de fígado e medula óssea. 
    Somente no ano passado, foram realizados 392.587 atendimentos em 
Cascavel e Umuarama! Sua contribuição é muito importante para mantermos 
a qualidade nos atendimentos oferecidos, possibilitando que os pacientes 
recebam um tratamento moderno, com mais chances de cura e conforto.

Ação Entre Amigos
Unindo forças em prol de vidas!

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0743 | (44) 99116-7662 (WhatsApp).

CECM CONCESSÕES S.A.
CNPJ/MF n° 02.221.155/0001-83 - NIRE 41300015767

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
DATA, HORÁRIO E LOCAL: Em 28/04/2023, às 15:00 horas, na sede social da CECM Concessões S.A. 
(“Companhia”), localizada na cidade de Cascavel, Estado do Paraná, na Rua Paraguai, nº 605, Alto 
Alegre, CEP 85805-020. PRESENÇA: Participação da totalidade dos conselheiros efetivos, por meio de 
conferência telefônica. MESA: Presidente: Marcello Guidotti; e Secretário: Rui Juarez Klein. ORDEM DO 
DIA: Deliberar sobre a nomeação do Presidente do Conselho de Administração da Companhia. 
DELIBERAÇÕES: Os membros do Conselho de Administração da Companhia, por unanimidade, 
decidiram nomear o Sr. Marcello Guidotti como Presidente do Conselho de Administração. O Presidente 
ora nomeado cumprirá mandato até a data de Assembleia Geral Ordinária da Companhia que aprovar as 
demonstrações financeiras referentes ao exercício social a ser encerrado em 31/12/2023. 
ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, a presente ata foi lida, aprovada e assinada pelos 
conselheiros. Cascavel, 28/04/2023. Presidente: Marcello Guidotti. Secretário: Rui Juarez Klein. 
Conselheiros: Marcello Guidotti, Rodrigo José de Pontes Seabra Monteiro Salles e Roberto Borges Paiva. 
Certifico que a presente é cópia fiel da ata lavrada em livro próprio. Rui Juarez Klein - Secretário. JUCEPAR 
- Junta Comercial do Estado do Paraná - Certifico o Registro em 11/05/2023 sob nº 20233177221, 
Protocolo: 233177221 de 10/05/2023. Leandro Marcos Raysel Biscaia - Secretário-Geral.

RDC CONCESSÕES S.A.
CNPJ/ME nº 02.228.721/0001-89 - NIRE 41.300.015.775

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
DATA, HORÁRIO E LOCAL: Em 28/04/2023, às 16h, na sede social da RDC Concessões S.A. 
(“Companhia”), localizada na cidade de Cascavel, Estado do Paraná, Rua Paraguai, nº 605, sala 4, Alto 
Alegre, CEP 85805-020. PRESENÇA: Participação da totalidade dos conselheiros efetivos, por meio de 
conferência telefônica. MESA: Presidente: Marcello Guidotti; e Secretário: Rui Juarez Klein. ORDEM DO 
DIA: Deliberar sobre a nomeação do Presidente do Conselho de Administração da Companhia. 
DELIBERAÇÕES: Os membros do Conselho de Administração da Companhia, por unanimidade, 
decidiram nomear o Sr. Marcello Guidotti como Presidente do Conselho de Administração. O Presidente 
ora nomeado cumprirá mandato até a data de Assembleia Geral Ordinária da Companhia que aprovar as 
demonstrações financeiras referentes ao exercício social a ser encerrado em 31/12/2023. 
ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, a presente ata foi lida, aprovada e assinada pelos 
conselheiros. Cascavel, 28/04/2023. Marcello Guidotti - Presidente, Secretário - Rui Juarez Klein. 
Conselheiros: Marcello Guidotti, Rodrigo José de Pontes Seabra Monteiro Salles e Roberto Borges Paiva. 
Certifico que a presente é cópia fiel da ata lavrada em livro próprio. Rui Juarez Klein - Secretário. JUCEPAR 
- Certifico o Registro em 11/05/2023 sob nº 20233176969, Protocolo: 233176969 de 10/05/2023. Leandro 
Marcos Raysel Biscaia - Secretário-Geral.
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